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Protokoll: Mitgliederversammlung 
 

vom: Samstag, 04. März 2023, 14:30 – 17:30 Uhr 

im: Quartiertstreff der Sonnenresidenz  

Heinz-Schnaufer-Straße 50 

75365 Calw – Heumaden 

 

TN:  siehe Teilnehmerliste 

 

 
TOP 1  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bericht des 

Vorstandes 

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Mitgliederversammlung 
und dankt der Seniorenresidenz für ihre Gastfreundschaft. Er stellt fest, 
dass die Mitglieder form- und fristgerecht zur Mitgliederversammlung 
eingeladen wurden.  
Die Tagesordnung wurde mit der Einladung versandt. Somit ist die Mit-
gliederversammlung satzungsgemäß einberufen und beschlussfähig.  
Anwesend sind 14 stimmberechtigte Mitglieder, bzw. deren bevollmäch-
tigte Vertreter. Die Teilnehmerliste liegt vor. Schriftführer Dirk Hellstern 
führt das Protokoll. 
 

 Bericht des Vorstandes 

Der Vorstandsvorsitzende berichtet über das zurückliegende Jahr 2022 
und dankt allen „Heumaden Aktiven“ für die geleistete Arbeit  
 Mitgliedern, 
 Freunden, Unterstützern und helfenden Händen 
 Arbeitskreisen und Arbeitsgruppen 

 Vorstandskollegen und Vorstandskolleginnen und Allen, die evtl. 
versehentlich nicht genannt wurden.  
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Rückblick Mitgliederversammlung 2021 

Ergebnis der Vorstandswahlen 

- Denise Faustino  Beisitzerin 
- Renate Mouco  Beisitzerin 
- Dirk Hellstern  Schriftführer 
- Siegmund Pross  1.stv.Vorsitzender und Kassenwart 
- Martin von Kéler  Vorsitzender 

Veränderungen im Vorstand durch Rücktritt  

- Dirk Hellstern  Schriftführer 

Dirk Hellstern erklärt seinen Rücktritt aus dem Vorstand und dem Amt des 
Schriftführers aus persönlichen Gründen. Der Vorstandsvorsitzende dankt 
ihm für sein Engagement und erläutert, dass dadurch satzungsgemäß ein 
neuer Schriftführer gewählt werden muss. 

Vorstandsitzungen  Präsenz   (1) 

     Videokonferenzen  22 ca. 14-tägig 

Mitglieder   36    (unverändert) 

 

TOP 2 Berichte aus unseren Arbeitskreisen 

 AK – Rundbrief   Fr. Schröder – Zeuch 

In diesem Arbeitskreis sind wir im Augenblick nur zu zweit, wobei die 
größte Verantwortung bei Frau Ehnis liegt und wir würden uns über Un-
terstützung freuen. Wir nehmen in der Regel an den Sitzungen des 
Vorstandes teil, um über die Entwicklung des Vereins informiert zu sein. 
Im vorigen Jahr haben sie einen Rundbrief erarbeitet und für dieses 
Jahr sind zwei geplant, sofern nicht außerordentliche Ereignisse einen 
weiteren erforderlich machen. Vielleicht würde Ihnen die Mitarbeit Freu-
de machen? 

 
 AK – Website   Hr. Pross  

Heumaden hat seit 10 Jahren eine Internetseite. Drei bis vier Jahre 
vergingen bis sie dann in etwa ihre endgültige Form und Umfang er-
reichte. Vor 5 Jahren wurde sie mit neuer Technik, die sie auch für 
Smartphone-Nutzer freundlicher machte, neu umgesetzt. Der Zeitpunkt 
passte auch zu der Situation, dass wir ein Verein geworden sind.  
Das Layout unserer Website steht also, natürlich ist immer das Aktuells-
te aus Heumaden, von unseren Aktionen, zum Verein und auch aus der 
Zeitung auf der Website zu finden.  
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Unser Ziel bleibt diesen Internetauftritt weiter zu verbessern und für den 
Nutzer möglichst übersichtlich zu gestalten. Weshalb wir auch auf An-
regungen von außen angewiesen und dafür Dankbar sind!  

 
 AK – Café-Treff   Hr. Pross, Fr. Mouco Fr. Steinland 

Der Café-Treff wurde 2019 in der Sonnenresidenz erfolgreich gestartet. 
Nach Corona bedingter Pause findet er seit Herbst 2021 einmal im Mo-
nat wieder statt. 
Fr. Mouco interviewt Frau Steinland (Café-Treff): 

 Wie finanziert sich der Café-Treff? 
- Auf Spendenbasis 

 Was geschieht mit den Spendengeldern? 
- Aktuell gibt es 400€, verwaltet wird das durch Hr. Pross.  
- Über Spendenempfänger wird noch beraten.  

 Wie ist die Resonanz? 
- Der Café-Treff kommt gut an, es ist meist der gleiche Perso-

nenkreis. Aus Heumaden selbst kommen nur Leute, die direkt 
dazu angesprochen werden. 

 Was nimmt man sich für die Zukunft vor? 
- Vielleicht mehr Unterhaltung bieten, um mehr Leute anzuzie-

hen.  
Vorschlag von Herrn Burkhardt: mit der Musikschule spre-
chen, evtl. ergeben sich Auftritte. 

 Wie kann man den Café-Treff unterstützen? 
- Mehr Werbung im privaten Umfeld machen, damit sich der 

Treff über Mundpropaganda rumspricht. 
 

In der Pause überraschen Frau Steinland und Frau Unger vom Café-
Treff die Anwesenden mit selbst gebackenen Köstlichkeiten. Hierfür ein 
herzliches Dankeschön! 

 
 AK – Theaterwerkstatt  Fr. Schröder – Zeuch berichtet stv. 

Nun laufen die Proben wieder reibungslos. Immer dienstags – es sei 
denn es sind in der Volkshochschule Semesterferien - treffen sich die 
Akteure der Theaterwerkstatt weiterhin im Musiksaal der Heumaden-
schule. Im Augenblick sind es neun aktive „Schauspielerinnen“ und 
„Schauspieler“, Kinder, Jugendliche, Männer und Frauen, die unter pro-
fessioneller Leitung der Theaterpädagogin Daniela Brandmeier das 
Stück „Das kalte Herz“ von Wilhelm Hauff einüben. Im Herbst, geplant 
ist Ende Oktober, soll das Stück zur Aufführung kommen. Es gibt für al-
le Teilnehmenden genug zu tun. Neben den Theaterszenen und den 
Sprechübungen geht es an den Übungsabenden auch um Spielorte, 
Beleuchtung, Kostüme, etc. Jede Theaterprobe hat ihre besondere 
Herausforderung, wobei der Spaß nicht zu kurz kommt. 
Die Theaterwerkstatt findet in Zusammenarbeit mit der Volkshochschu-
le-Calw statt. 
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 AK – Fest der Kulturen   Hr. Pross  
Das letzte Fest der Kulturen fand 2019 statt. Bedingt durch Corona 
konnte in den letzten drei Jahren nicht Größeres geplant werden. Auch 
für dieses Jahr war die Situation, zumindest zu dem Zeitpunkt als wir 
mit der Planung hätten beginnen müssen, zu ungewiss.  
Kurzfristig führten wir im letzten Jahr noch ein Martinsfest durch. Der 
Erfolg gab uns Recht und die Resonanzen zeigten, dass solche Veran-
staltungen in Heumaden gewünscht sind.  
 Das nächste Stadtfest in Calw findet 2025 statt. Da wir ein Fest der Kul-
turen nicht im selben Jahr mit dem Stadtfest durchführen wollen, wäre 
die nächste Gelegenheit in 2024, dann erst wieder in drei Jahren. Wir 
würden uns über eine rege Beteiligung und interessante Beiträge freu-
en. Natürlich auch über Tatkräftige Unterstützer beim Organisieren und 
Vorbereiten.  

 

AK – St. Martinsfest   Hr. von Kéler  
 

Erstmals, nach 3 Jahren Pause, haben wir am 11.11. wieder ein St. 
Martinsfest veranstaltet. Mit rund 600 Teilnehmern und positiver Rück-
meldung war es ein voller Erfolg. 
Beginnen wir mit dem St. Martinslauf. Der Sammelplatz war wie immer 
auf dem Grundschulhof der Heumadenschule. Nach Begrüßung, Ge-
sangsvortrag des Schulchors und ökumenischen Segen blies der 
Trompeter zum Aufbruch. Angeführt vom heiligen St. Martin mit Ross 
setzte sich der Laternen - Zug in Richtung Zwischenstopp vor der Son-
nenresidenz in Bewegung. Bei der Ankunft wurden die Teilnehmer mit 
einem Trompeten – Anspiel und der Hausleitung begrüßt. Nach ge-
meinsamem Gesang wurde das St. Martin – Anspiel aufgeführt. Danach 
ging es mit Gesang weiter zum St. Martinsmarkt wo die Besucher ne-
ben kulinarischen Köstlichkeiten als weiteres Highlight ein Bilderbuchki-
no erwarteten.  

 
Wir danken herzlich: 
 Dem Diakonieverband Nördlicher Schwarzwald 
 Der ENCW  
 Der ev. Versöhnungskirchengemeinde + Frau Burkhardt 
 Der kath. Gemeinde St. Josef + Frau Bolz 
 Dem Gewerbeverein Calw 
 Der Heumadenschule 
 Dem Italienischen Kulturverein  
 Dem Jugendtreff + Schulsozialarbeit, und den Lotsen 
 Den Kindertagesstätten  
 Der Krabbelgruppe „Villa Kunterbunt“ 
 Dem kath. JTH – Jugendtreff 
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 Den „Machern“ des Bilderbuchkinos 
 Den Pfadfindern vom Stamm Steppenwolf 
 Ross + Reiter und der Bettlerin 
 Der Sonnenresidenz 
 Der Stadt Calw mit Baubetriebshof + Tiefbauamt 

 
Berichte aus unseren Arbeitsgruppen 
 
AG – Boule     Hr. Huber  

Die Boule – Gruppe trifft sich regelmäßig Dienstag und Donnerstag. Herr Hu-
ber richtete eine Boule WhatsApp Gruppe ein. Hier informieren sich die Mit-
glieder, ob und wann gespielt wird. Andere Aktive werden telefonisch benach-
richtigt. Ab April geht es wieder los. Es gab eine Einladung von der Boule - 
Gruppe Althengstett. Im Gegenzug soll von der Heumadener Boule - Gruppe 
eine Einladung in Richtung Althengstett ausgesprochen werden. 

 
Die internationale Gruppe freut sich, dass es jetzt nach der Winterpause wie-
der losgehen kann. Herr Huber wird einen Presse - Text über die Gruppe ver-
fassen der dann in das Calw – Journal erscheinen soll 
 
AG – Tauschring    Hr. Pross berichten stv. 

Im Vordergrund der Aktivitäten steht der persönliche Kontakt. Das Tauschring-
treffen findet jeden zweiten Mittwoch im Monat statt und zwar in der Sonnen-
residenz. Es treffen sich ca. 12-14 Leute. Die „online – Tauschbörse“ läuft 
ebenfalls weiter. Insgesamt hat der Tauschring 43 Mitglieder. 
 
AG – Wollnetzwerk   Fr. Schröder – Zeuch berichtet stv 

Das Wollnetzwerk trifft sich jeweils am 1. und 3. Montag im Monat im evange-
lischen Gemeindehaus im unteren Stockwerk. Von 18.00 bis 20.00 Uhr. 
Mal sind wir mehr, mal weniger, aber immer gut gelaunt und fröhlich. Wir hel-
fen uns gegenseitig, wenn eine Mithandarbeiterin mal nicht weiter weiß und 
zeigen uns gegenseitig neue Techniken und Möglichkeiten. Kurz gesagt, wir 
sind eine prima Truppe. Und wir freuen uns über neue Teilnehmerinnen oder 
Teilnehmer. 

 
 
 Bericht über weitere Aktivitäten: 
 

Ostereier – Aktion    Fr. Mouco 

Schulen, Kindergärten etc. wurden angesprochen, um Eier zu bemalen und an 
den Büschen auf der Festwiese am Kreisel aufzuhängen. Man wünscht sich 
eine stärkere Beteiligung- 
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 Maibaum – Aktion    Fr. Mouco 

Man hat seitens des Vereins versucht an der Festwiese eine Fassung zu im-
plementieren, damit man in Heumaden einen richtigen Maibaum „stellen“ 
kann. Das wurde von der Stadt Calw aber leider abgelehnt. 
Als „Ersatz“ wurden kleine Bäumchen entsprechend geschmückt und auf der 
Festwiese aufgestellt.  

 
 Weihnachtsbaum – Aktion  Fr. Mouco 

Ein Weihnachtsbaum wurde in Zusammenarbeit mit der Stadt Calw auf der 
Festwiese am Kreisel gepflanzt und festlich geschmückt. Die Heumadener wa-
ren aufgefordert den Baum mit eigenen kreativen Ideen selbst weiter zu 
schmücken.  
Die Aktionen werden auch immer an die Kindergärten weitergeleitet, damit 
diese sich ebenfalls beteiligen. 

 
Neubürger – Gutschein   Sybille und Siegmund Pross 
Die Stadt Calw bringt wieder eine Neubürgerbroschüre heraus. Diese enthält 
Gutscheine von Geschäften und Vereinen, womit diese sich präsentieren und 
für sich werben können. Mit so einem Gutschein bieten Sybille und Siegmund 
Pross Stadtteilrundgänge im Namen von Heumaden aktiv an.  

 

TOP 3 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 

Kassenbericht 
Siegmund Pross berichtet über die Situation des vergangenen Jahres und er-
läutert den Kassenbericht.  

 

Kassenprüfung    Fr. Khader und Hr. Burkhardt 

Die beiden gewählten Kassenprüfer berichten zunächst über die Vorgehens-
weise im Rahmen der Kassenprüfung. Es wurden: 

- der Aufbau des Rechnungswesen als solches, 
- die Verfahrensweise und  
- die Kontoauszüge und  Belege geprüft  

 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Kassierers und des gesamten 
Vorstandes vor. 

 
TOP 4 Entlastung des Vorstandes 

Herr Wolfgang Burkhardt stellt fest, dass der Bericht des Vorstandes sowie 
des Kassierers vorliegt und eine Entlastung vorgenommen werden kann. Er 
bittet die Mitgliederversammlung um die Entlastung des Vorstandes: 
 

- Denise Faustino  Beisitzerin 
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- Renate Mouco  Beisitzerin 
- Dirk Hellstern  Schriftführer 
- Siegmund Pross  1. stv. Vorsitzender und Kassenwart 
- Martin von Kéler  Vorsitzender 

 
Dem Kassierer und dem gesamten Vorstand wird in offener Abstimmung (bei 
5 Enthaltungen) einstimmig die Entlastung erteilt. 

 

TOP 5 Wahl Schriftführer 

Wahlleiter 
Als Wahlleiter wird 

- Wolfgang Burkhardt 
vorgeschlagen und in offener Abstimmung (ohne Enthaltungen) einstimmig 
gewählt. 

 
Wahlvorschläge 
 
Nachdem sich niemand für die Schriftführer-Kandidatur fand, wurde eine Be-
denk Pause eingelegt. Anschließend erklärt sich Frau Sybille Pross bereit, für 
das Amt der Schriftführerin zu kandidieren.  
Es wird keine geheime Wahl gewünscht.  
Bei einer Enthaltung wird Sybille Pross als Vorstandsmitglied einstimmig als 
Schriftführerin gewählt. 

 
Die Gewählte dankt für das ihr entgegengebrachte Vertrauen und nimmt die 
Wahl an. 

 

TOP 6 Unsere Projekte … wie soll es weitergehen?  

Gemeinsam werden die nachstehenden Fragen diskutiert: 
 Was wünschen sich die Heumadener? 
 Welche Projekte sollen wie weitergeführt werden? Änderungsbedarf? 

Notwendige Hilfen? Wer sind die Kümmerer? 
  

Arbeitskreise (AK) 
 Rundbrief  personelle Verstärkung? 
 Website  Neue Medien integrieren? (Instagramm, facebook) 
 CaféTreff  Rahmenprogramm + Werbung 
 Theaterwerkstatt Mitspieler*innen sind willkommen 
 Fest der Kulturen 2024 

Es sind kaum Vertreter der interkulturellen Vereine 
in der Mitgliederversammlung vertreten. 
Die konzeptionelle Ausarbeitung des Festes, sollte 
auf mehreren Schultern verteilt werden.  
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Über eine vorgefertigte To-do-Liste sollen die Auf-
gaben aufgeteilt werden.  

 St. Martinsfest  2023 
Rechtzeitige Vorankündigung, 
Möglichst jährlich veranstalten 
Nicht jeder einzelne Kindergarten nimmt jedes Jahr 
teil, sie könnten sich abwechseln 

 
Arbeitsgruppen (AG) 

 Boule   Mitspieler*innen sind willkommen. Werbung 
 Wollnetzwerk Interessierte sind willkommen 

 
Projektvorschläge 

 Picknick  wird nochmals im Vorstand diskutiert 
 

 
Verabschiedung 
Der Vorsitzende dankt Wolfgang Burkhardt für die sachkundige Beratung im Vorfeld 
sowie der Wahlleitung. 
Die Veranstaltung endet gegen 17:30 Uhr 
 
Calw, den 09.03.2023 
 
 Protokollant           

TOP 1 - 5:   Dirk Hellstern 

 

Protokollant           

TOP 6:   Sybille Pross 

 
Versammlungsleiter           

:  Martin von Kéler 


